

## Männergesangverein Ötisheim e.V. www.mgv-oetisheim.de

## Verein vor der schwierigen Aufgabe des Generationenwechsels

Der MGV Ötisheim hielt am 04.04.2014 seine Generalversammlung ab. Nach den Rechenschaftsberichten des Vorstands wurden auch ein Teil der Vorstandschaft und weitere Funktionsträger gewählt.

Schon beim ersten Punkt - der Totenehrung - stellte Vereinsvorsitzender Ernst Metzler fest, dass in seiner Zeit als Vorstand noch nie so viele Sterbefälle wie im zurückliegenden Jahr 2013 bis in den Anfang des Jahrs 2014 vorgekommen seien. Man gedachte der aktiven und passiven verstorbenen Vereinsmitglieder Heinz Gienger, Wolfgang Häußer, Albert Schweikert, Werner Münchinger, Werner Hahn und Klaus Kreuzberger mit einer Schweigeminute und dem Singen des schottischen Bardenchors "Stumm schläft der Sänger".

In seinem Rückblick auf das vergangene Vereinsjahr stellte Ernst Metzler fest, dass sich der Chor "Klangtastisch" unter der engagierten Leitung von Chorleiterin G. Phear schon im zweiten Jahr seines Bestehens als ein Spitzenchor innerhalb der jungen Chöre im Chorverband Enz etabliert habe. Dazu bringen sich die Sängerinnen und Sänger der neuen Chorformation hervorragend in der Durchführung von Veranstaltungen ein. Die Attraktivität zeige sich – wie später festgestellt wurde – daran, dass durch die Werbeaktion des Vereins im März dieses Jahres drei neue Freundinnen der Chormusik zu Klangtastisch gestoßen seien.

Der Männerchor beschreite unter der Leitung seines neuen Dirigenten M. Sauter auch neue Wege – dem Chorleiter sei es gelungen den Chor neu zu motivieren und vielen Sängern auch die Scheu vor moderner anmutenden Titeln des Chorgesangs zu nehmen, u.a. sicher auch durch das Einstudieren der Lieder fürs "Amerika"-Konzert. Allerdings müsse er bei solchen Gelegenheiten immer auf den Wermutstropfen des fehlenden Nachwuchses hinweisen; es mangelt an sangesfreudigen Männern, die auch noch den Weg in einen Männerchor fänden. Er lobte aber bei den aktiven Sängern ihre Treue und Zuverlässigkeit.

Die Veranstaltungen des vergangen Jahrs betrachtete Vorstand Metzler als überaus erfolgreich, was sich auch an den Besucherzahlen zeige. Genannt seien hier der gelungene Sängerbesen von 2013, der Anfang 2014 sogar noch einmal übertroffen wurde. Auch habe das von Klangtastisch und dem Männerchor gemeinsam durchgeführte "Amerika"-Konzert im November 2013 eine sehr gute Resonanz erhalten. Enorm gefordert war der ganze Verein zu Beginn dieses Jahres bei der Durchführung gleich dreier großer Veranstaltungen – dem Tag der Frauenstimme im Januar, dem Sängerbesen im Februar und dem Verbandstag des Chorverbands Enz im März 2014.

Die Berichte der anderen Vorstandsmitglieder bestätigten oder ergänzten diese Angaben. Lediglich Sängervorstand Hans Keller berichtete von einem statistisch leichten Rückgang der Singstundenbeteiligung, was man aber dem hohen Durchschnittsalter vieler Sänger und den daraus entstehenden Ausfällen zuschreiben müsse. Chorvorstand Heike Gerber konnte die erfreulichen Tendenzen im jungen Chor Klangtastisch bestätigen. Schriftführer Walter Stang gab einige statistische Angaben bekannt und folgerte daraus, dass sich innerhalb des MGV eine leichte Verlagerung zugunsten des jungen Chors abzeichne. Vereinskassier Joachim Wetzel konnte einen ausgeglichenen Haushalt 2013 vorweisen, den man zwar erreicht habe, der aber auch viel Einsatz, z.B. in Form von Veranstaltungen erfordert habe.

Von der Bekanntgabe der geplanten Veranstaltungen fürs laufende Jahr sei unser verehrtes Publikum auf folgende Termine hingewiesen:

27.06.2014 Kleinkunst in der Kelter (Barny Bitterwolf)

05.07.2014 Klangtastisch in Roßwag – Open Air Junger Chöre

12.07.2014 Beide Chöre in Ölbronn – Jubiläum des Liederkranz Ölbronn

11.10.2014 Männerchor bei Chorabend der MGV-Chöre Mühlacker

08.11.2014 Konzert Erlentalhalle mit beiden Chören (Oper- Operette-Musical)

11.12.2014 Adventtage in der Kelter (sofern diese wieder stattfinden)

07.02.2015 Sängerbesen 2015 Erlentalhalle

18.07.2015 Klangtastisch bei den Chortagen auf der Landesgartenschau Mühlacker 19.07.2015 Männerchor bei den Chortagen auf der Landesgartenschau Mühlacker

Beim Punkt Ehrungen verwies E. Metzler nochmals auf die Würdigungen, die auf dem Verbandstag des Chorverbands Enz im März d.J. in der Erlentalhalle ausgesprochen wurden. Dort wurde Friedemann Güller für 50 Jahre aktives Singen – davon 40 Jahre im MGV Ötisheim - ausgezeichnet. Metzler selbst wurde vom Chorverband für 30 Jahre aktives Singen und vom Schwäbischen Sängerbund für seine besonderen Verdienste um den Chorgesang geehrt. Auf der Generalversammlung erhielt nun Gerhard Hentschke für 15 Jahre aktives Singen im MGV die Silberne Ehrennadel des Vereins. Dabei wurden einige Jahre seiner aktiven Zeit als junger Mann nicht mitgerechnet, was an geeigneter Stelle in wenigen Jahren aber nachgeholt werden wird.



Ernst Metzler (2. v.re.) gratuliert Gerhard Hentschke (2. v. li) für 15 Jahre aktives Singen im MGV. Friedmann Güller (re.) wurde bereits auf dem Verbandstag für 50 J. Singen (davon 40 J. im MGV) ausgezeichnet. Ernst Metzler hat ebenfalls auf dem Verbandstag für 30 Jahre aktives Singen eine Auszeichnung erhalten. Darüber hinaus wurde ihm dort die Goldene Ehrennadel des Schwäb. Chorverbands für besondere Verdienste um die Chormusik überreicht. Links Sängervorstand Hans Keller.

Beim Punkt Neuwahlen zeigte sich erneut die Schwierigkeit, einen Nachfolger für den verdienten bisherigen Vorsitzenden Ernst Metzler zu bekommen, der nun schon 22 Jahre die Geschicke des Vereins lenkt. Hier sei ein Generationenwechsel nötig. Jedoch wies Sängervorstand H. Keller darauf hin, dass von den zwölf Unter-60-Jährigen acht bereits ein Vereinsamt begleiteten. Ernst Metzler hat sich im Vorfeld schon auf einen Kompromiss eingelassen: Er würde noch einmal antreten, wenn wenigstens die nach der Satzung bestehenden Posten, gemeint war der Chorvorstand Männerchor, besetzt wären, und er dadurch entlastet werden würde. Aber selbst das gestaltete sich schwierig. Im Ergebnis wurde ein Kompromiss gefunden, der folgendermaßen aussieht. Chorvorstände für den Männerchor werden Peter Jaggy, Hans Keller, Stefan Mast, Joachim Wetzel. Diese stimmen sich ab und übernehmen abwechselnd die Aufgaben auf diesem Posten. Die Versammlung bestätigte mehrheitlich diese Kompromisslösung. Ernst Metzler stellte sich daraufhin nochmals – als einziger Kandidat – der Wahl zum ersten Vorsitzenden und wurde einstimmig bei eigener Enthaltung gewählt.

Für die anderen zu wählenden Funktionen stellten sich die bisherigen Inhaber als Kandidaten zur Verfügung und wurden wiedergewählt. Im Einzelnen wurden bestätigt: Joachim Wetzel als Vereinskassier, Roland Christian als Notenwart Männerchor, Peter Jaggy als Vizechorleiter Männerchor, Ernst Metzler als Vizechorleiter des Jungen Chors Klangtastisch. Brigitte Lachnit, Karin Repple und Stefan Mast als Beisitzer. Die Amtszeit der anderen drei Beisitzer – Manfred Common, Frank Jaggy, Martina Keller – läuft noch ein Jahr.

In weiteren Funktion wurden bestimmt bzw. bestätigt:

Ernst Metzler als Vertreter beim Chorverband, Manfred Common als Vertreter beim Vereinsvorständegremium. Die Stimmführer, die Telefondienste übernehmen sind : Friedemann Güller, Walter Repple, Edmund Waidelich, Peter Heugel Kleiderwart ist Rolf Velte und Pressewart ist Walter Stang. Für die Homepage sowie Werbung/Grafik ist Stefan Mast zuständig.

Beim Tagesordnungspunkt Verschiedenes wurde angeregt, mehr Lieder auswendig zu lernen, um noch besser dem Dirigenten folgen zu können. Außerdem solle man mehr den Bereich der unterhaltenden bzw. Gebrauchsliteratur üben, z.B. für gesellige Veranstaltungen. Und selbstverständlich sollte jede Sängerin und jeder Sänger Ausschau nach möglichen Kandidaten für die Chöre halten und am besten persönlich ansprechen.